



Stadt Kamen

Der Bürgermeister

Vorlage

Nr. 245/2000

Fachbereich Planung und Umwelt

öffentlich

nichtöffentlich

Mitteilungsvorlage

TOP-Nr.	Beratungsfolge
	Haupt- und Finanzausschuss

Bezeichnung des TOP

Benennung von Straßen

Fachbereichsleiter/in	Dezernent	Bürgermeister	Datum

Die Verwaltung beabsichtigt, folgende Straßenbenennungen vorzunehmen:

1. Elisabeth-Selbert-Straße
2. Am Holze

1. Die Straße im BPlan-Gebiet Nr. 62 Ka „Weddinghofer Straße / Lüner Höhe“ wird nach Dr. Elisabeth Selbert benannt.

Dr. Elisabeth Selbert gilt als eine von vier Müttern des Grundgesetzes. Ihrem Engagement ist es zu verdanken, dass Artikel 3 Absatz 2 „Männer und Frauen sind gleichberechtigt“ in die Verfassung aufgenommen wurde.

Elisabeth Selbert wurde am 22.09.1896 in Kassel geboren. Nach Beginn des ersten Weltkriegs war sie zunächst als Telegrafin bei der Post tätig. Im Alter von 22 Jahren trat sie der SPD bei und setzte sich von da an unter anderem auch für die Gleichberechtigung der Frau ein. Nach ihrer Hochzeit im Jahre 1920 machte Frau Selbert das Abitur nach, studierte Jura und promovierte 1930. Ihre Dissertation mit dem Thema „Ehezerrüttung als Scheidungsgrund“ war im Jahre 1977 Grundlage für die Änderungen des Ehe- und Familienrechts des BGB. Am 15.12.1934 erhielt sie ihre Zulassung als Anwältin und übernahm die Kanzlei eines geflohenen, befreundeten jüdischen Kollegen. Die frauenfeindliche Politik der Nationalsozialisten verfemte die emanzipierte und politisch aktive Elisabeth Selbert als „Feindin der Nation“. Von 1946 bis 1958 war sie im Parteivorstand der SPD und arbeitete an der Ausarbeitung der Hessischen Landesverfassung mit. 1948 wurde Dr. Elisabeth Selbert in den Parlamentarischen Rat berufen, wo sie in einigen Ausschüssen mitarbeitete. Sie kämpfte unter anderem dafür, dass Artikel 3 Absatz 2 mit in das Grundgesetz aufgenommen wurde. 1980 gab Dr. Selbert ihre Rechtsanwaltschaftstätigkeit auf. Am 09.06.1986 starb sie in Kassel.

2. Die Straße im BPlan-Gebiet Nr. 19 Ka-Me „Lindenallee / Westicker Straße“ wird nach der Flurbezeichnung „Am Holze“ benannt.



